



**info refbejus0 N° 03 | 12.02.2024**  
**Terre Nouvelle-Migration**

Chère lectrice, cher lecteur,

Les premières semaines de 2024 ont débuté sous une pluie de nouvelles peu réjouissantes si l'on considère les guerres en Israël/Palestine et en Ukraine. Nous aspirons à la paix et nous nous voyons confrontés à notre impuissance face à ces conflits. La présente lettre d'information contient des élans d'inspiration et d'encouragement contre l'abattement face à ces différents défis globaux. Le 14 février déjà commence la campagne œcuménique qui dévoile des actions potentielles pour atteindre les objectifs climatiques. L'action [#SoyonsSolidairesMaintenant](#) nous enjoint à nous engager à ne pas sacrifier les perspectives à long terme de la coopération internationale de la Suisse sur l'autel de l'aide d'urgence immédiate, aussi nécessaire soit-elle. Plusieurs manifestations se déroulent dans le cadre de la campagne œcuménique. Dans le Jura bernois, les paroisses du Par8 proposent une démarche de jeûne accompagné de prières et de méditation. Le thème du droit à l'alimentation n'est pas en reste avec la traditionnelle action de vente de roses et de pain.

Une infolettre qui nous invite à nous mettre en mouvement.

Meilleures salutations

Heinz Bichsel  
*responsable du secteur CËTN-Migration*

CAMPAGNES

## Journée d'action pour le droit à l'alimentation



L'EPER et Pain pour le prochain vous invitent à organiser la journée d'action œcuménique du 16 mars prochain, selon vos besoins et vos souhaits. Le droit à l'alimentation pour toutes et tous est au centre de l'action. Il est possible d'attirer l'attention sur ce thème en vendant du pain et des roses sur un stand ou simplement par votre présence dans la rue. Les recettes de l'action seront reversées à des projets de l'EPER, d'Action de Carême et d'Être Partenaires, qui luttent contre la faim et promeuvent une vie décente.

### [Informations](#)

#SoyonsSolidairesMaintenant - Renforçons la coopération au développement!



C'est sous ce slogan qu'Alliance Sud et d'autres œuvres d'entraide, dont l'EPER et Frieda, ont lancé une campagne à laquelle tout le monde peut participer.

Le Conseil fédéral entend consacrer des milliards de francs du budget de la coopération internationale à la reconstruction de l'Ukraine. L'Ukraine a évidemment besoin de notre généreux soutien. Mais cela ne doit pas se faire sur le dos du Sud global.

Il faut dès à présent davantage de solidarité avec les nombreuses personnes qui

vivent dans l'extrême pauvreté et qui risquent d'être laissées pour compte. La Suisse doit remplir l'objectif de l'ONU qu'elle a soutenu et consacrer 0,7% de son revenu national brut à la coopération au développement.

[Plus d'informations](#)

## PÉRIODE DE CARÊME

Campagne œcuménique de Carême



A l'occasion de la campagne œcuménique de Carême 2024, l'EPER et Pain pour le prochain abordent une nouvelle fois la justice climatique. Avec le slogan «Moins, c'est plus» enrichi de l'appel «Chaque geste compte», la campagne met l'accent sur l'engagement tant individuel que collectif pour faire face à l'urgence climatique. Si notre surconsommation aggrave la situation, nous pouvons aussi limiter ses répercussions en optant pour des gestes respectueux du climat et limiter notre empreinte carbone.

[Informations](#)

## Jeûner ensemble dans le Jura bernois



Jeûner ensemble en vivant son quotidien, au travail ou à la maison. C'est ce que proposent des paroisses du Par8 pour le temps de la campagne œcuménique de Carême. Il s'agit de pratiquer la méthode Buchinger et de se retrouver chaque soir pour un temps de partage, de méditation et de prière autour du thème «Vivre la simplicité». Une démarche destinée à toute personne adulte et en bonne santé et qui sera accompagnée par les pasteurs Reto Gmünder à Reconvilier, Macaire Gallopin à St-Imier et une équipe de la paroisse de Tramelan. Cette proposition permettra de soutenir des projets au Niger et au Burkina Faso.

Dates: du 13 au 20 mars.

Soirée d'information: 26 février à 20 h, à Reconvilier

Contact: Daniel Chèvre, 079 256 97 23. Délai 1<sup>er</sup> mars.

## BÉNÉVOLAT

Engagement pour les personnes réfugiées récompensé



Le service Migration des Églises réformées Berne-Jura-Soleure décerne chaque année un prix d'encouragement à un projet exemplaire dans le domaine de la

migration. La lauréate 2023 est l'association Verein Bern integral plus, qui s'engage depuis de nombreuses années pour l'intégration linguistique, sociale et professionnelle de personnes réfugiées et migrantes. La remise de prix le 24 janvier 2024 s'inscrivait sous le signe de l'estime accordée aux nombreuses et nombreux bénévoles qui s'engagent pour l'association en proposant des cours de langue et des offres de rencontre.

[Plus d'informations](#)

---

**La prochaine newsletter sera publiée le 04.03.2024**

---



refbejuso - Altenbergstrasse 66, Case postale, 3000 Berne 22  
T 031/340 24 24  
[www.refbejuso.ch](http://www.refbejuso.ch) - [communication@refbejuso.ch](mailto:communication@refbejuso.ch)

---